
SAVOIE

CHSCT  DU 1/03/2022 RECONVOQUE LE 08/03/2022

Avant Propos: Celui-ci n’avait pas pu avoir lieu suite à un boycott des 
représentants des organisations syndicales pour contester le chiffrage de 
suppression des emplois aux Douanes, dans le cade du transfert de certaines 
missions des Douanes à la DGFIP.

POINT  1: Approbation PV CHSCT
Pas d’approbation  pour PV du  16/03/21 et 03/06/21 car relecture par les  représentants 
des organisations syndicales, renvoi au prochain CHSCT.

NOTE D’ORIENTATION MINISTERIELLE  2022:

Thématiques abordées:
- Prévenir les risques liés au télétravail.
- Anticiper et prévenir les risques liés au projets de réorganisation(NRP).
- Rester vigilant dans le contexte sanitaire(aération et nettoyage des locaux).
- Risque de désinsertion professionnelle et accompagner le retour à l’emploi .
-Prévenir et lutter contre les violences sexistes et sexuelles ( fiches de signalement).
-Consolider et ancrer la culture de la prévention dans le quotidien du travail.
-Utiliser les crédits du CHSCT pour contribuer à la culture de la prévention.

POINT 2:  Examen des sources d’identification des risques 

A) Registres Santé Sécurité au Travail(RSST):
 
- DDFIP SPFE CHAMBERY , problème de remontée d’odeur nauséabondes
En dépit des interventions du technicien de la DDFIP rattaché au BLI, ce problème
n’a pu être résolu.



Le syndic de copropriéte, le Cabinet Graillat a été sollicité pour intervention car cela 
relève désormais d’un problème de copropriété, toujours rien malgré mails relances.
FO a indiqué “qu’il serait judicieux de faire une mise en demeure au Cabinet 
Graillat afin que ce problème soit pris en compte  par ce Cabinet , car un loyer est 
facturé contenant une somme allouée aux charges de copropriété”.  La direction de 

la DDFIP 73 était très hostile concernant l’envoi d’une mise en demeure au Cabinet 
GRAILLAT. Le représentant de la direction de la DDFIP”Nous n’avons jamais utilisé et 
eu besoin d’avoir recours à cette procédure concernant ce syndic de la Copropriété dont 
dépend le SPFE(Service Publicité Foncière Enregistrement).”
-
-SIP CHAMBERY , problème de l’antenne relais d’Orange  pour les agents du 3ème 

travaillant à proximité. Une nouvelle demande de mesure va être demande à l’organisme
chargé de mesurer les ondes magnétiques puisque c’est gratuit.

Douanes  BSI CHAMONIX au CERRO (avant le Tunnel du Mont Blanc)
Un problème  de salubrité récurrent d’apparition de souris dans le bâtiment du 
Cerro(Sorte d’ALGECO) existe en dépit de pose de pièges à souris. Une nouvelle 

société va être chargé de déceler les causes de l’apparition de souris par rapport à une 
précédente qui s’occupait de mettre des pièges à souris .

Accidents du travail:
Aucun à la DDFIP 
Douanes: blessures lors de l’exercice de leurs missions(intervention rapide en voiture, 

contrôle dans TGV Milan – Paris et accidents de trajets) ;

Exercices d’évacuation:
DDFIP (CFP Chambéry , St Jean de Maurienne, Aix Les Bains), rien à redire hormis que
ceux-ci se déroulent le mercredi donc moins de monde et que guides et serre-files 
peuvent ne pas être là le jour de cet exercice.

Dans un exercice d’évacuation une personne était remontée pendant l’exercice 
d’évacuation cherchait son vêtement, consigne lui a été rappelé de ne pas remonter 
pendant l’exercice d’évacuation.

Hôtel des Douanes pas de remarque.

Visite ISST (Inspecteur Santé Sécurité Travail)
*Site de Moutiers, problème de présence massive de bouilloires et cafetières dans 
bureaux de  branchement sur beaucoup de multi prises d’où risques de surtension.
Problème d’encombrement de certains espaces, endroits, de nettoyage des fours-micro-
ondes utilisés par les agents dans les espaces détente.



A ce sujet a été évoqué de faire la demande à la Mairie de Moutiers de l’installation
de la mise en place d’un miroir sur le trottoir d’en face pour les agents sortant du 
parking du bâtiment B, (celui en pente).

Plombémie stand de tir de Grenoble utilisé par les Douanes lors d’exercices:
Etant donné que lors de la dernière mesure celui-ci dépassait la norme , une nouvelle 
mesure a été effectué tout est redevenu normal, donc retour à l’ancien protocole 
concernant les contrôles de mesure de plombémie.

POINT 3  BUDGET:

Budget 2022: 
 Pour 932 agents incluant les Douanes) cela représente 123 Euros par agents, soit 
un montant total  de 114 636 Euros après réserve de 6% des crédits soit 107 578 
Euros.
Celui de 2021 s’élevait à 113 623 Euros pour 967 agents, soit 117,50 euros par agent 
mais avec application de la réserve de crédits soit 106 805 Euros.

Nature des dépenses engagées en 2021:
-dans le domaine de la formation hygiène Sécurité ( formation exercices Incendie 

d’évacuation, de Sauveteur Secouriste du Travail, de s’adapter à un monde qui bouge, 
d’habilitation électrique).
-dans l’amélioration des locaux (stores vénitiens, problème radiateurs  , achat de gels 
hydroalcoolique, de masques chirurgicaux)
-dans du matériel ergonomique sur prescription du Médecin du Travail suite 
aménagement de postes de travail, des équipements(vêtements pour ceux exercant des 

missions à l’extérieur, sacs à dos )
-des défibrillateurs

POINT 4: Présentation des EPI(Equipements Protection Individuels) par des 
ergonomes pour la branche OPCO(Opérations Commerciales) des Douanes :
3 sites ont été retenus  pour cette analyse( Un dans l’Est , celui du Havre, celui de Lyon 

St Exupéry).
Il a été frappant de constater en visionnant leur diaporama que selon le site où se trouve 
les agents, ils n’ont pas le même matériel , pas d’uniformisation  pas la même dotation et
pas le même financement de ces EPI (gilets, parkas chaussures, chasubles 
pantalons…….)



POINT 5:
Plombémie dans l’eau DR(Direction Régionale) Douane Chambéry
Concernant le problème Il a été résolu suite aux travaux effectués, attente du feu vert de 
l’ARS( Agence Régionale de Santé) pour consommer de nouveau de  l’eau

Concernant le problème du pavillon, bâtiment donnant sur la rue Jean Pierre Veyrat, ce 
problème demeure, car ce n’est pas la même canalisation ; une très grosse tranchée doit 
être ouverte dans cette avenue par le service des Eaux de la ville de Chambéry sûrement 
effectué partir de juin 2022 quand la circulation automobile sera moindre dans cette 
avenue, car mise en place de déviation obligatoire.

INFOS DIVERSES:

- Relogement de la Brigade de Surveillance des Douanes de Montmélian:
Le projet avance, des modifications ont été prises en considération suite à 
indication des agents.
Permis de construire (PC) déposé le  12/12/2021, 17/03/2022 échéance du PC, délai 
de 2 mois puis construction du bâtiment et livraison prévue du bâtiment en février 
2023.

- Situation du Pavillon de la DR     :   
Suite à la construction d’un immeuble à côte de ce pavillon des fissures sont 
intervenues, constatation de celles-ci, une fois  la construction définitive de cet 
immeuble de nouvelles constatations seront effectuées, c’est entre l’assurance du 
constructeur de cet immeuble et l’Etat qu’un contentieux aura lieu pour les 
réparations à effectuer.
Donc pour le moment pas de nouvelle installation d’agents des Douanes dans ces 
locaux.

- Point Covid
Depuis le 24 janvier 2022  le taux d’incidence en Savoie est revenue à  369 pour 
100     000 habitants, forte hausse et un taux de 19% de cas positifs.  

-GT SDIF:

De nouveaux entretiens avec les agents vont avoir lieu, envoi de questionnaires par la 
psychologue du travail ; fin mars une nouvelle réunion doit avoir lieu.

  Questions Diverses:
Douanes détecteurs de CO2:
17 détecteurs seraient nécessaires pour les locaux des Douanes



Transition CHSCT -CSA
Pour les Douanes ce serait 12 CSA représentant 42  Directions interrégionales. Elles
fonctionnent déjà en inter régions pour leurs Comités Techniques.
Concernant la DDFIP de la Savoie , ce serait 8 représentants des organisations 
syndicales au CSA.
Si le département a moins de 200 agents  pas de CSA.
Pour Les DIRCOFI elles ne seraient plus rattachées au département dans lequel 
elles exerçaient. Ce serait un seul CSA par région.

Utilisation Médiation Projet:
Cette procédure aurait pu être utilisée dans le problème lors de la création et mise 
en place du SDIF.
Celle -ci avait été utilisée dans la gestion publique pour le poste d comptable de la 
Trésorerie de St-Michel de Maurienne, mais elle avait échoué, n’avait pas pu aller à
son terme.

Vos représentants en CHSCT:
Jean Jacques PEYRONNEL                                     Cédric CHAMPLET
Titulaire FO DGFIP                                                   Suppléant FO DOUANES
PRS CHAMBERY                                                     Bureau des Douanes de Bissy

N’oubliez pas d’annoter le Registre SST ((Santé Sécurité du 
Travail) si problèmes rencontrés dans les locaux dans lesquels 
vous travaillez!!
N’hésitez pas à remplir une fiche de signalement en cas de 
graves différends avec un redevable (agressivité, menaces de 
mort……….)!! (

Abréviations utilisées:
* BLI (Budget Logistique Immobilier)
*CHSCT (Comité Hygiène Sécurité Conditions de travail)
* CSA(Comité Social d’Administration) qui va remplacer les Comités Techniques(CT)
* NRP (Nouveau Réseau de Proximité)


